

## Anfrage Schulraum Anglikon

### Zur Motion für den Erhalt der Primarschule bis zur 4. Klasse im Dorfteil Anglikon

Im Juni 2019 wurde eine Petition zur Erhalt der Primarschule bis zur 4. Klasse im Dorfteil Anglikon an den Gemeinderat übergeben. Praktisch gleichzeitig wurde durch die Einwohnerräte Mika Heinsalo und Hans-Rudolf Meyer vom Dorfteil Anglikon eine dringliche Motion in derselben Angelegenheit eingereicht. In der Petition wie auch in der Motion wurde der Antrag gestellt, dass die 3. und 4. Klässler weiterhin in Anglikon unterrichtet werden. Unter anderem wurde der untragbare Schulweg für die Kinder bemängelt, da diese oft erst 8 Jahre alt sind und die Möglichkeit zur Benutzung des Fahrrades für den Schulweg entfällt.

An der Einwohnerratssitzung von 24. Juni 2019 haben, nach vorheriger Zusage für weitere Gespräche mit der Schulpflege und dem Gemeinderat, die Motionäre auf die Dringlichkeit nicht aber auf die Motion selber verzichtet. Ein Gespräch fand dann mit dem Gemeinderat, dem Präsidenten der Schulpflege und dem Präsidenten der Schulleiterkonferenz im Oktober 2019 statt. Es wurde eine vorübergehende Lösung mit einer Kleinstklasse gefunden um den knappen Schulraum in Anglikon bis zu Schulbeginn im Sommer 2022/2023 zu nutzen. Gemäss Protokoll wurde mehrmals erwähnt die verbleibende Zeit zu Nutzen um eine definitive Lösung zu finden. Eine schriftliche Nachfrage Mitte Januar 2021 blieb bis jetzt unbeantwortet. Die Zeit drängt, da bis zum Beginn des Schuljahres 2022/2023 noch ein knappes Jahr bleibt.

Fragen:

1. Ist es dem Gemeinderat möglich noch vor Schulbeginn 2022/2023 für den Schulraum Anglikon die versprochene Lösung zu präsentieren und zu realisieren?
2. Kann sich der Gemeinderat vorstellen, auf dem Gemeindeeigenen Land hinter dem Schulhaus einen Kindergarten mit 2 Abteilungen zu erstellen, damit nach Ablauf des überbeuerten Mietvertrages für den Kindergarten Wohlermatte eine Anschlusslösung realisiert und im Schulhaus alle Klassen der Primarschule bis zur 4. Klasse unterrichtet werden können.
3. Ist es dem Gemeinderat bewusst, dass im Falle der Erhalt der Primarschule bis zur 4. Klasse in Anglikon nicht umgesetzt werden kann, für die zum Teil erst 8-jährigen Kinder ein Schulbus angeboten werden muss, da der Schulweg unzumutbar ist?
4. Wieso ist die Motion 14049 im Geschäftsbericht 2020 unter „Pendente Vorstösse in der Zuständigkeit des Gemeinderates“ nicht mehr aufgeführt?
5. Kann der Gemeinderat uns erklären, wieso jetzt in den zwei Jahren seit Eingabe der Motion noch nichts getan wurde?
6. Werden die Anliegen der Angliker bewusst nicht wahrgenommen, damit der Gemeinderat nach Auflösen der Schulpflege, nach seinem Sinn entscheiden kann?

Wohlen, 17. Juni 2021



Meyer Hans-Rudolf  
Einwohnerrat Dorfteil Anglikon



Heinsalo Mika  
Einwohnerrat Dorfteil Anglikon